

Discours vœux 2026 le 18 janvier 2026

Bonjour à tous et merci pour votre présence ce matin.

C'est avec beaucoup de plaisir et d'émotion que je me tiens devant vous ce jour pour vous présenter mes meilleurs vœux pour cette année 2026, avec ce qu'elle véhicule d'espérances, de souhaits et de projets, individuels et collectifs.

Mes souhaits de bonne année, de réussite dans les projets vont à chacun de vous et à vos familles, pour vos vies personnelles et professionnelles ainsi qu'à l'ensemble de la population de nos villages.

J'adresse une pensée particulière, pour tous ceux et celles qui nous ont quittés cette année : Mme Mancillon Louisette en juin, M. Vieilledent Paul en aout et M. Palmier Philippe en novembre 2025.

Pour poursuivre avec l'état civil, nous avons aussi eu la joie de célébrer 4 mariages cette année sur la commune et d'accueillir des nouveaux nés : bienvenue à Ethan, Gabin, Charlotte et Merlin. Nos sincères félicitations à leurs parents et familles.

Comme à notre habitude je vais revenir sur les investissements principaux de l'année 2025 avec :

- La réfection toiture de l'église et du presbytère pour 12 500€ HT dont 8 500€ de subvention
- La rénovation des conduites AEP du refoulement de Marance au quartier du Pigeonnier avec reprise du pluvial, de l'assainissement et la création d'un chemin d'accès aux terrains enclavés avec l'achat de l'assiette foncière impactée par les servitudes ; pour 135 000 HT dont 65 000 de subventions et 12 500€ de la comcom au titre de l'aide aux petites communes.
- La création et mise en place des numéros pour un total d'achat de seulement 4 000€ de matériel (y compris pour les panneaux de rue) car un grand travail a été effectué en interne par nos services et vos élus.

Je rajoute à ce bilan de l'année :

- la commande du columbarium, du jardin de souvenir, du caveau communal et de l'ossuaire nécessaire à la récupération des tombes abandonnées pour un montant de 20 000€ HT dont 13 600 € de subventions. La mise en place se fera en 2026.
- En collaboration avec la communauté de commune : la réfection de la route de la Rocherousse. Pour 2026 est déjà planifiée, la réfection de la route de Marance après la régularisation de celle-ci par la commune.

Enfin, en collaboration avec la DIR Massif Central, la réfection de la RN88 sur toute la traversée du Bruel. Tout n'est pas terminé puisqu'il devrait encore y avoir des reprises au niveau du pluvial, mal positionner ou obturés par les travaux, et la réfection des passages piétons et autres stops en résine plus durable.

Je ne peux pas éluder que cette année 2026 génère, plus que d'autres, des inquiétudes quant au contexte national et international mais là ne sera pas mon propos.

Au niveau communal : l'échéance à venir dans quelques semaines est un évènement déterminant pour la vie de nos communes. Je ne peux évidemment m'étendre sur ce sujet mais je peux vous exprimer mon désir d'un moment démocratique, dans le respect de chacun, permettant à tous de s'exprimer et de débattre.

L'équipe municipale reste pleinement engagée dans ses missions, et nous entendons poursuivre ce travail avec la même détermination jusqu'au terme de notre mandat.

Je souhaite exprimer ma gratitude à l'ensemble des élus du conseil municipal : chacune et chacun, en fonction de leurs compétences et de leur intérêt pour tel ou tel dossier. Ils m'ont accompagné au long des années et permis la réalisation de bons nombres de projets. Alors chaleureusement, un grand MERCI à Alain, Christine, Éric, Fabrice, Franck, Jérôme, Luc, Marianne, Muriel et Valérie. Leur engagement, leur énergie et leur dévouement au service de la population ont constitué une véritable richesse collective, essentielle à l'intérêt général.

J'adresse également une pensée particulière à Olga et Jonnathan, vos agents communaux. Leur professionnalisme et leurs attachements au service public vous garantit au jour le jour que les tâches, parfois très ingrates, sont accomplies avec rigueur et impartialité. Travailler avec eux a été pour moi un vrai bonheur et je les remercie sincèrement. Permettez-moi d'exprimer ici mon immense gratitude particulièrement à Olga, au côté de qui j'ai travaillé pendant 12 ans, son soutien et son aide m'ont simplement permis d'être votre Maire. En effet, c'est un binôme secrétaire/maire qui gère les affaires de la commune et l'un ne peut avancer sans l'autre. Avec Olga, j'ai eu beaucoup de chance !

Je tiens aussi à remercier chaleureusement tous ceux qui s'impliquent pour notre commune : les membres du CCAS, les membres des commissions et aussi les bénévoles du Foyer Rural pour la mise en œuvre de la convivialité sur notre commune et dont l'action joue un rôle majeur dans la vitalité de notre territoire.

Pour terminer je me dois de profiter de ce moment de parole qui m'est donné pour exprimer ma gratitude envers mes collègues élus des communs alentours, au sein du conseil communautaire et leurs agents respectifs : ils ont su supporter mon fort caractère et mon acharnement à défendre notre commune avec gentillesse et empathie. J'ai toujours apprécié nos franches discussions et que même nos désaccords, parfois, n'aient jamais entaché notre respect empreint d'amitié sincère.

Enfin, je tiens à vous remercier tous, habitants et forces vives de notre commune pour ces années de collaborations où vous m'avez fait l'honneur de me choisir pour vous représenter.

Je me permets d'emprunter les mots de Jean-Pierre Pernault pour vous dire : « Maintenant que j'ai décidé de tourner la page, je voudrai exprimer la passion que j'ai mise dans ce métier qui me l'a rendu au centuple, toutes les aventures vécues ensemble, sans omettre ni d'où je viens, ni les galères, ni ceux qui m'ont permis de garder les pieds sur terre. Une façon de vous faire partager mon bonheur d'avoir passé ces années avec vous ».

Bonne et heureuse année à tous et à bientôt pour de nouvelles aventures.

Pascale BONICEL,
Maire d'Esclanèdes